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劉慧卿亂吹「跳船」林太強調公僕撐

林鄭是「唯一」紀律部隊點讚
工會：感受尊重及被肯定 選委坦言優先揀撐公僕候選人

香港文匯報訊（記者 莊禮傑）行

政長官候選人林鄭月娥昨日先後與

紀律部隊及公務員文書職系工會代

表會面。有紀律部隊工會代表指

出，林鄭月娥是本屆唯一一位與該

工會會面的候選人，令他們感到受

尊重及被肯定。有公務員代表指

出，此前向3名特首候選人提交意

見，目前只有林鄭月娥回應。有本

身是選委的代表表明，會優先考慮

對公務員及整體勞工權益有利的候

選人。

來自消防處、入境處、海關、懲教署及飛
行服務隊的約50名工會代表，昨日下午

與林鄭月娥會面約個半小時。紀律部隊人員
總工會主席劉玉輝在會後表示，林鄭月娥在
會上簡介其公務員政綱，包括檢視「0-1-1」
開支削減政策及研究讓2000年後入職的非長
俸公務員選擇延長服務年齡至65歲，並提及
宿舍與醫療的福利問題，但礙於時間問題，
未有談及立法禁止侮辱公職人員罪。

紀總：存在價值被肯定

劉玉輝續說，約於兩星期前收到林鄭
月娥的會面邀請，是次屬首次有候選人
與紀律部隊代表會面，林鄭月娥亦是本
屆唯一與該工會會面的候選人，感到對
方尊重紀律部隊身份與地位，肯定他們
的存在價值。
他強調，身為公務員會完全保持政治中
立，不認為出席會面是為林鄭月娥「造
勢」。工會代表沒有選票，不宜評論支持
哪位候選人，又指若餘下2名候選人曾俊華
與胡國興邀請會面，工會持開放態度。

冀當選後加強公僕團隊士氣
香港消防主任協會、香港消防處職工總
會及香港消防控制組職員在會後發表聯合
聲明，指出席了林鄭月娥的政綱簡介會，
對方會上簡介了其政綱，特別是關於公務
員及紀律部隊的政策，雙方交換意見及充
分討論。他們歡迎林鄭月娥兩項與公務員
有關的政綱項目，期望對方一旦成為新一
屆特首，「能貫徹落實上述施政方針，加
強公務員團隊的士氣和穩定性。」

其後，林鄭月娥與公務員文書職系工會
約20名代表會面約個半小時。政府華員會
副主席利葵燕於會後表示，林鄭月娥用約
一小時簡介其政綱，其餘時間為工會代表
提出意見，除了檢視「0-1-1」及研究延長
服務年齡外，代表亦有提出其他訴求，包
括檢討公務員包括用膳時間的規定工時，
又希望保障公務員少受語言暴力傷害，但
同樣因時間問題未有討論相關立法問題。

華員會：公務員是重要基石
她續說，此前向3名特首候選人提交意

見，現時只有林鄭月娥回應。她強調，公
務員是政府重要基石，希望未來特首改善
與公務員建立夥伴關係，亦要穩定及提升
公務員士氣，因為會對政府的施政「無往
而不利」。
本身是勞工界選委的公務員工會聯合會

總幹事梁籌庭亦有參與會面。他表示，身
為公務員，在選舉前應該政治中立，故現
時難以公開交代投票取向，但坦言會優先
考慮對公務員及整體勞工權益有利的候選
人。

網民要求過高
笑言要學「虛」

Fact check（事實查
證）近年在環球選舉
中大行其道，香港的

特首選戰也不例外，但林鄭月娥的言論
被網民查證的次數，明顯比兩個對手多
出一截。林鄭昨日大嘆網民對她說話的
準繩度要求過高，笑言正學習說話要
「虛啲」。

被「回帶」曾做「吹風會」
林鄭月娥在節目中被劉慧卿「回

帶」，稱她早前在記協座談會上講過從
來不做「吹風會」，但事實卻不然，包
括她去年訪問四川時也做過一次。林鄭
解釋那次是晚飯後與隨團的傳媒「飲杯
嘢」交談，「都無乜嘢好吹。」在她出
任發展局局長期間，局方舉行的是「tu-
torial」，是應傳媒要求而舉行的，向他
們解釋冗長、含有大量圖表及數字的局
方文件，而出席的是撰寫文件的官員，
沒有高級官員出席。
她強調，自己在記協座談會上也不是說

得很絕對，「我話我應該都無做過（『吹
風會』），但係如果有一兩次做過，咪就
係咁囉。如果係話定期做，因為嗰日麥小
姐（記協前主席麥燕庭）好似係咁講，我
邊有定期做？」她又笑言：「我家學緊
呀，講嘢虛啲，即係唔好咁實，又數字又
日子。」
林鄭又主動提到，自己在電子傳媒論壇

上講過沒有聘請政治助理，之後被批評
「講大話」。她解釋，自己當時指的是近
3年多以來沒有聘請政助，但剛上任政務
司司長時因「大家都請」而聘請過一年政
助，「如果每一句說話要準繩到『從來無
請』、抑或『近來無請』、抑或『幾個月
無請』，就然後去話我唔老實，我覺得要
求高咗啲。」 ■記者 朱朗文
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繼 早 前
在各區懸掛選舉橫額後，林鄭月娥昨
日展開新一輪宣傳攻勢，在港鐵站的
扶手電梯位置賣廣告。據其競選辦發
佈的圖片顯示，一系列的廣告介紹了
林鄭政綱的主要賣點，包括增加「綠
置居」供應、透過兩級利得稅制令中
小企減稅達四成、每年增加50億元
教育開支及降低長途車費等。競選辦
又發佈較早時間推出的巴士車身廣告
圖片，重點信息是林太政綱提出的具
體經濟民生的措施，其中就力銷降低
長途車費的建議，十分應景。

■記者 陳庭佳、文森

應 景 宣 傳

劉慧卿昨日引用疑似
「路邊社」消息，聲稱
公務員不滿林鄭月娥，

並會在她當選後「大逃亡」，包括最少3名
常任秘書長。林鄭月娥反駁指，有很多公務
員希望她成為特首。劉慧卿在節目後被問及
其消息來源時則支吾其詞，消息有多堅？相
信大家可自行判斷。
劉慧卿在節目中稱，她「聽到」有些公
務員「好唔開心」，稱如果林鄭月娥當選特
首，會出現「政務官大逃亡」，又聲言有已
退休的「高級政務官」向她透露，最少有3
個常任秘書長屆時會離開政府。
林鄭月娥指出，政治環境近年變得複雜，

令高級公務員壓力很大，前年就有兩個與自
己友好的高級政務官，未夠60歲退休年齡就
選擇離開，自己當時也在政務司司長官邸歡

送他們，「每個人人生去到一個階段，就可
以諗好多其他嘢去做，所以佢哋個人都會考
慮繼續服務，抑或早啲退休過退休生活。」

「好多同事希望我成為特首」
被追問有否聽過公務員對她不滿而想離

職時，林鄭強調自己無聽過，「我聽過好多
同事希望我能夠成為行政長官，快啲履行呢
本嘢（政綱）。」她又認為，劉慧卿的說法
「無乜好大嘅意思」，因為每個人都有自己
的優點和缺點。
雖然劉慧卿在節目中「大爆響口」，但

在節目後被問到疑「跳船」常秘的身份、是
否接近退休年齡時，卻稱該「消息人士」
「無響到名、無講到咁實」，只是「聽聞」
這些常秘因不滿林鄭「成日鬧人」，故不肯
在她做特首後留在政府。 ■記者 朱朗文
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效「八黨聯盟」落實溝通機制
香港文匯報訊（記者 朱朗文）行政立法
關係近年持續緊張，特首候選人林鄭月娥
昨日承諾，會參考多年前「八黨聯盟」的
做法，倘當選會抽出政綱中各黨派都有共
識的建議，以候任特首身份與他們籌備，
希望盡快落實。她又重申會建立溝通機
制，定期與立法會議員溝通，呼籲反對派
不要杯葛。
林鄭月娥昨日接受民主黨前主席劉慧卿
主持的網台節目訪問時，劉慧卿問她如何
改善行政立法關係。林鄭憶述，各主要黨
派多年前組成了「八黨聯盟」，自己打算

在政綱中抽出有條件讓各黨派有共識的建
議，並在當選後以候任特首身份與他們溝
通，籌備落實、深化這些建議。

倡建溝通機制 定期晤議員
林鄭解釋，有很多建議需要立法會批

准，例如降低港鐵長途車費等有很多做
法，需要與各黨派溝通，希望民主黨在
「泛民」黨派中帶頭，支持這做法。劉慧
卿稱雖然同意其方向，但呼籲林鄭除了自
己選擇各黨有共識的建議外，也要聆聽各
黨的意見。

被問到會否考慮邀請各黨派加入行政會
議，從而在立法會組成「內閣」，令特區
政府的建議更容易獲立法會通過，林鄭指
「有諗過」，但前提是「泛民」代表接受
行會的集體負責制及保密制，及會將建議
拿回黨內討論。劉慧卿聞言隨即「落
閘」，稱民主黨不會加入「非普選產生」
的政府。

冀反對派勿杯葛平台 為港獻策
林鄭又重申政綱內的建議，表示會設立

溝通平台，定期與立法會議員溝通，以改

善行政立法關係，希望反對派不要杯葛有
關平台，更希望選舉過後各方回復平靜，
為香港出謀獻策。
對於被網民大肆批評她，林鄭笑言「我

由第一日出嚟（參選）就係咁」，並指香
港除了網民還有其他人，而自己過去的競
選工程都是關心長輩及弱勢社群，跟他們
真實接觸。她強調，選特首不一定要選出
一個選舉期間民望高的候選人，市民對特
首的要求是多方面的，包括發展經濟、改
善民生、解決教育及青年置業等問題，故
需要一個努力做事的特首。

黃國健：一定不投曾俊華 何柱國斥《壹週》「編造新聞」無恥
香港文匯報訊（記

者 文森）特首候選人
胡國興前晚與工聯會會
面後，稱他對工聯會考
慮支持他感到高興。選
委之一、工聯會立法會
議員黃國健接受本報訪
問時指出，工聯會不會
作綑綁式投票，自己則
未有投票決定，也不會
以單一議題決定投票意
向，但強調曾俊華不在
他考慮之列。
胡國興前日與工聯會
4名選委包括黃國健會面。他昨日在
一個電台節目上透露，會面時有游
說工聯會投自己一票，又形容會面
氣氛融洽，因為對方想要的都已包
含在自己政綱內，包括全民退休保
障及標準工時等，又在其facebook專
頁發帖，對工聯會的「支持」感到
鼓舞，又稱僅「民主300+」的選票
不足以讓他勝出，故必須爭取建制
派的選票。

工聯不作綑綁式投票
黃國健昨晚回應指，胡國興在政綱
中提出的退休保障方案及其他保障勞

工權益的措施，在3位候選人之中「最
佳」，從這角度而言是最值得支持，
但這只屬他個人取態，不代表工聯會
立場。工聯會不會作綑綁式投票，也
不會以單一議題來決定投票意向。
他續說，目前仍未有投票決定，
但坦言一定不會投票給曾俊華，因
為對方提出在合約工時的基礎上研
究標準工時，在前晚的選舉論壇上
又同意輸入外地勞工，均令他們無
法接受。同時，他在任財政司司長
時，拒絕將2,200億元土地基金轉為
全民退保的種子基金，虧欠了香港
市民，故必定不會支持他。

香港文匯報訊（記者 文森）
全國政協常委何柱國昨日出席
2016 年傑出領袖選舉頒獎禮
時，狠批壹傳媒集團主席黎智
英、壹傳媒與《蘋果日報》，在
香港「編造新聞」，擾亂香港秩
序，打亂香港民主進程，例如近
日有關馬會與特首候選人林鄭月
娥有「利益輸送」的報道：
「（馬會）這樣的慈善機構都可
以屈，《壹週刊》是不是好無
恥？」
壹傳媒集團創辦人黎智英，旗

下報刊在今年特首選舉期間「造
王造到出面」，力捧曾俊華及抹
黑其他兩名候選人。何柱國批
評，黎智英的團隊由成立開始，至違法「佔
中」再到旺角暴亂期間，一直助勢擾亂香港秩
序，打亂香港民主進程。
近日，《壹週刊》報稱馬會與林鄭月娥涉
「利益輸送」。何柱國指出，馬會是慈善團
體，為香港社福界作出巨大貢獻，香港700萬
人口不論貧富均曾受惠過馬會的福利支援：
「這樣的慈善機構都可以屈，《壹週刊》是不
是好無恥？」

批肥黎抹黑胡官「靠屈生存」
針對黎智英「赤膊上陣」，聲稱另一候選

人胡國興是「中共間諜」，何柱國形容，胡國
興為人清高，不知道世界上有這麼多污糟邋遢
的事，「黎智英屈人是出了名的，他靠屈生
存！」
何柱國又提到《蘋果日報》有關行政長官
梁振英獲選為全國政協副主席的報道，指梁振
英當選政協副主席與香港特區行政長官一點都
不衝突，「關這班閒人何事？」
他笑言《蘋果日報》記者水平低，「在我
們剛剛創立《頭條日報》時，有《蘋果》記者
走來問我們幾時執笠。《蘋果日報》的記者一
向水平都很低，走來問這樣的問題。」

■黃國健（左）及胡國興會面，他表示工聯會不綑綁
投票，惟一定不投曾俊華。 fb圖片

■何柱國批壹傳媒與《蘋果日報》「編造新聞」。曾慶威 攝

■■林鄭月娥林鄭月娥（（右右））及劉慧卿及劉慧卿（（左左））。。 梁祖彝梁祖彝 攝攝

■劉玉輝 曾慶威 攝 ■利葵燕 曾慶威 攝 ■梁籌庭 曾慶威 攝


